

EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION: CALLE DE SAN NICOLÁS, 22.

PERIÓDICO PARA TODOS.

PRECIO: CUATRO REALES AL MES.

LO DEL DÍA.

Otro periódico ha empezado á publicarse en Cartagena, con el título de «El Porvenir», que, por su primer artículo del segundo número que hemos recibido, se manifiesta entusiasta defensor de la Izquierda Dinástica.

Hay en la provincia, en estos días, un desusado, pero no extraño, movimiento político. En casi todos los pueblos principales se están formando nuevos comités, principalmente de dos partidos, del de los amigos del Sr. Gomez Diez, y del de los demócratas dinásticos ó sea moretistas.

Parece, á primera vista, que es que vienen nuevos hombres á la vida pública enamorados de una nueva idea y sacados de su retraimiento por virtud de ella; esto consolaría si fuese cierto, pero no es tal como parece: gran parte de los muchos comités que se forman son de hombres ya avezados á las luchas políticas, procedentes de partidos muertos como el moderado histórico, que para tomar otra vez puesto, no en las contiendas políticas, sino en las zambras locales, se ingieren en partidos próximos al poder para revivir y triunfar en su día.

Pueblo hay en esta provincia, de tan escasísimo vecindario, que los vocales de la Junta local de instruccion no saben leer; pero que, sin embargo, tienen comité todos los partidos y todas las fracciones políticas habidas y por haber.

Es una bendicion esto de los comités. ¡Si hubiera cosecha de trigo, como la hay de estos representantes nominales de los partidos! ¿para qué queriamos mas pan?

Nos decía hace poco, un amigo nuestro, muy conocedor de esta provincia, que en una familia de un pueblo de ella había vinculados tres comités; y que, habiéndose presentado la necesidad de constituir el cuarto, lo formaron de la carne mas ó menos purísima de los dichos tres, sacándoles dos costillas á cada uno, ó sea seis individuos, del cual no se podia decir ciertamente lo que dijo Dios después de haber hecho el mundo: «Que era bueno.»

Y pase cuando no hay mas que un comité de cada partido, que cuando hay dos en un pueblo, es una de las mayores calamidades que pueden ocurrirle á su vecindario. Entonces si que no hay padres para hijos. La defensa que unos y otros hacen de su legitimidad, produciría risa, sino fuese porque las mas de las veces concluyen estas diferencias por desastres y desgracias en las familias.

—Ese comité no es legal—dicen los unos—porque fué elegido sin conocimiento del partido. Se reunió fulano con sus hijos, con sus hermanos y con sus yernos, en su cocina, y allí hicieron lo que les dió la gana, y se nombraron ellos mismos pre-

sidente, y secretarios, y todo. ¿Es eso un comité?

—¿Pero vosotros—contestan los aludidos defendiéndose—habeis sido alguna vez en vuestra vida esto? Vosotros siempre habeis sido de D. Fulano, y ese es el que os ha dado los votos, y el que quiere llevaros al ayuntamiento para que le echéis poca contribucion y para baldarnos á nosotros, que hemos estado siempre enfrente de él, porque es el lobo del pueblo...

Y de ahí vienen esas terribles luchas que alguna vez terminan por hecatombes, y otras porque los hombres de bien tengan que abandonar sus casas, como no ha mucho vivía en una posada de esta ciudad un vecino de un pueblo de 300, por huir de la persecucion que se le hacia.

Indiferentes, como somos nosotros á las luchas políticas, solo deseamos una cosa; y es, que este movimiento político actual sea fecundo, y no en males; que los comités que se forman no lleven en su seno el espíritu del odio, ni el ideal de la venganza, para hacer teatro de ellos sus respectivas localidades.

Por eso, sin que sea política, tenemos nosotros cierta simpatia por los comités demócratas-dinásticos. Acusáseles á estos de formarse en todas partes principalmente con jóvenes que no han pertenecido á ningun partido, y esta circunstancia es mas para alabada que para zaherida.

¿Que odios, que instintos de venganza pueden impulsar á esos jóvenes, al nacer á la vida política? Acariciadlos, halagadlos, al verlos venir inmaculados al palenque, si quiera sea por ver, si su entusiasmo, su desprendimiento, su desinterés, compensan de algun modo, el egoismo que se va apoderando de los demás.

OBRAS COMPLETAS DE SELGAS.

TOMO 1.º—LA PRIMAVERA Y EL ESTÍO.

Cuando por vez primera se leyeron algunas poesías de Selgas ante un cenáculo, fueron aclamadas á una voz excelentes y dignas de gozar la luz. El noble amor á lo bello las sacó de la oscuridad y Selgas subió al Parnaso, no por ágría y trabajosa cuesta, sino por suave y ancho camino.

Han pasado muchos años, se han reimpresso varias veces aquellas poesías, corren de boca en boca, y muchas de ellas estan grabadas en la memoria de las personas de gustos esquisitos. Murió el poeta, y la misma aclamacion, pero universal, sancionada por el voto final del público, ha pedido, que se reimpriman aquellas y todas las obras de Selgas. Si á este voto se añade la noble cláusula de costearla el público mismo y ofrecer su producto á la triste viuda del poeta, no será

imágen vana decir, que allá en el fondo de su tumba, Selgas se habrá alegrado; él, que tan pocas alegrías tuvo en vida.

El ingenio y el corazon que inspiraron *La Primavera* y *El Estío*, fueron el ingenio y el corazon de la juventud, que se diferencian esencialmente del resto de la vida. Entre ellas y sus restantes obras, media la vida de Selgas, pero la vida en la sociedad y en la política que seca más de un corazon y aridece más de un ingenio, y que si no fué poderosa á producir estos efectos en nuestro poeta, si lo fué para infundir la amargura en su corazon y aguzar su ingenio hasta trocarle en arma terrible de combate.

Las poesías que produjo después, frutos amargos del desengaño entre los cuales brotan algunas flores, las tituló *Espinas y Flores* y han de constituir el segundo volumen de sus obras completas.

Nadie como Selgas ha cantado la primavera, representando bajo este nombre lo bello y lo sencillo á la par, que hay en la Naturaleza. La siente como no la podian sentir los líricos de la antigüedad, poseidos del panteísmo, y como no la sintieron los líricos de nuestro siglo de oro con sus resávios paganos. Cuanto admira en la Naturaleza le ofrece un sentido y una expresion moral, una relacion que al punto percibe entre esa misma materia y el espíritu, y la expresa con una sencillez encantadora, porque es expresion pura de lo que siente.

Cuando canta las flores, canta bajo poéticas alegorias la virtud simpática y atractiva, no las épicas virtudes de los héroes; las penas íntimas, no los terribles dolores de los pueblos; la gloria, el amor del poeta, no los ideales de la ambicion inquieta con que los modernos líricos suelen fatigarnos.

Cuando el poeta se recoge en sí mismo y no mira más que á su corazon, entonces sueña con la gloria y canta á Laura, personificacion de la gloria pura, en versos inmortales, que la hacen codiciar al más excéptico.

No han faltado lunares que poner á estas poesías. No pocas son incorrectas y pecan de vulgares algunas de sus expresiones. Como las sintió las escribió y nunca quiso retocarlas. Hizo bien. Tocad las alas de las mariposas y borrareis sus colores, tocad los pétalos de la violeta y pronto la vereis mística.

Así han encantado á una generacion y así serán inmortales, siendo para nosotros modelo insuperable en su género, si género puede haber en lo que es peculiar y propio en un ingenio, como especiales y propias de Selgas con sus poesías.

Selgas vivió siempre pobre porque en España no se enriquecen todavia el poeta ni el artista. ¡Ojalá esta hermosa edi-

cion de sus obras valga para su familia, por el caudal que él no pudo legarle! (Del «Liberal».) José Anchorena.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 28 de Noviembre.

A la una de esta madrugada se retiraban los ministros del palacio de la presidencia, donde habian acudido á las nueve de la noche, con objeto de celebrar Consejo.

Cuatro horas estuvieron, por lo tanto, reunidos, ocupándose principalmente, en asuntos políticos y en especial, en las cuestiones relacionadas con la reapertura de las sesiones de Córtes.

Después de tratar diferentes puntos generales de política, se habló de la crisis jornalera de Andalucía, digna por su gravedad de ocupar la atención de los ministros.

El ministro de Fomento á quien preocupa bastante esta cuestion, manifestó á sus compañeros de gabinete que está siendo objeto de su estudio y que en uno de los próximos consejos les expondrá el pensamiento que tiene, para hacer mas de lo hecho hasta ahora en favor de los obreros sin trabajo.

De este asunto habló tambien el ministro de la Gobernacion y acerca de él debió discutirse bastante.

—Fiestas como la celebrada ayer en el Círculo de la Union Mercantil, por la Asociación para la Enseñanza de la Mujer son tan consoladoras como dignas de elogio entusiasta. Se trataba de dar cuenta de los resultados obtenidos durante el curso último en las escuelas que dicha asociación sostiene y de repartir los diplomas á las alumnas premiadas.

En el curso actual resultan matriculadas en la Asociación:

En la Escuela de Institutrices, 244 señoritas; en la Escuela de Comercio, 102; en la Escuela de Correos y Telégrafos 16. Total de alumnas 362.

Para dar las gracias al señor ministro de Fomento en nombre de la asociación, pronunció un breve discurso el señor Galdo.

Hizo á grandes rasgos la historia de los progresos de la asociación. Hace trece años —dijo—hubo quien se atrevió á maldecirla: hoy, todos la admiran y la aplauden.

—Tres de los artilleros heridos, continúan gravísimos. El dictámen facultativo es muy desfavorable. A los otros tres, aunque muy graves tambien, cree la ciencia poder salvarles. En los demás, el mal parece estacionario.

Dícese que tal vez haya que amputarle un brazo al comandante Balestá.

Los tenientes continúan lo mismo.

—«La Gaceta» publica hoy un Real decreto promoviendo al empleo de brigadier de artillería al coronel D. Eugenio Valdés y Diaz, destinándole de vocal de la Junta Superior facultativa del cuerpo.

—El sábado tendrá lugar la reunion de los diputados ministeriales en los salones de la Presidencia, y el domingo la de senadores.

—La recepcion de Palacio muy concurrida y brillante. Además de los ministros, grandes de España, comisiones de los altos cuerpos y dependencias, han asistido el duque de la Torre y los señores Posada Herrera, Navarro y Rodrigo, Nuñez de Arce, Silvela, Sanchez Bustillo, duque de Veragua, los generales directores de las armas, Abascal y otros muchos senadores y diputados.

—Segun telegrama recibido en el ministerio de Ultramar, hoy se ha cantado el *Te-Deum* en Manila, por haber terminado el cólera.

—Mucho frio, desde ayer tarde.

—Hoy se han recibido periódicos de Manila que alcanzan al 21 de Octubre.

El baguío causante de las grandes pérdidas que lamenta el Archipiélago filipino y que se tratan de remediar hoy con la suscripcion nacional, se declaró en Manila el dia 20, y de él publican numerosos detalles los periódicos de la capital.

La poblacion ha quedado en un estado lamentable, y por todas partes se ven edificios en ruinas, puentes destrozados é intransibles y multitud de materiales desprendidos obstruyendo el paso.

El huracan duró cuatro horas. Aunque era imposible calcular aproximadamente las pérdidas sufridas, á la salida del correo, se creía que éstas no bajarán de cuatro millones de pesos, solamente en Manila.

X.

NOTICIAS LOCALES.

Nos dice «La Paz» que fué broma lo que escribió sobre la contribucion que se nos debía imponer.

Pues lo que nosotros le hemos contestado, tambien ha sido broma.

¡Somos muy bromistas!

El «Boletín Oficial» de ayer, contiene: Decreto de indulto á la prensa.

Ctro concediendo tres suplementos de crédito para las Audiencias de lo criminal.

Reglamento para la provision de las plazas vacantes de maquinistas en la Armada.

Tercera subasta de leñas y pastos de los montes de Totana, Caravaca y Calasparra.

Otra para la venta de 15 pinos y leñas derribadas por el viento, en Ricote.

Subasta en Menorca para la construccion de 84 cajones para algodón-pólvora.

Anuncio del arrendamiento de consumos de esta capital.

Subasta para la venta de una máquina de vapor de Wart en Almaden.

Citacion por el juzgado de la Catedral á Manuel Martínez Martínez, de Alicante, y á Francisco.

Mañana á las 4 de la tarde llegará á esta ciudad la imágen de nuestra patrona la Virgen de la Fuensanta.

Parece que el 31 de Diciembre próximo, tendrá lugar en Cartagena una corrida de toros, de la ganadería de D. Francisco Fernandez (del Colmenar), los que

serán estoqueados por Francisco Sanchez (Frascuero) y Juan Ruiz (Lagartija).

En la finca del Sr. D. Francisco Mesguer, situada en Sangonera la Seca, se han ensayado los notables arados del sistema Ransomes, núm. 1, movidos por un par de muletas con la mayor facilidad, y barbechando un palmo de hondo y otro palmo de ancho el surco. La labor ha resultado muy igual y el volteado de la tierra tan perfecto como pudiera hacerlo el azadon. El barbecho puede aumentarse hasta 30 centímetros de profundidad y otros tantos de ancho el surco, segun reconocieron los muchos concurrentes labradores de aquel distrito que acudieron al ensayo. En tres horas labraron dos tabullas y media sin cansarse nada las mulas. Estos ensayos se repetirán en las tierras próximas á esta ciudad para que puedan estimar los propietarios de tierras de nuestra huerta.

En la Alberca se han hecho tambien otros ensayos con el pequeño arado *Vitis*, muy nuevo y útil en este país, haciendo con tres surcos la labor que hace con cinco surcos el arado comun, empleando al efecto iguales caballería y el mismo tiempo. No cabe en ellos mayor perfeccion.

Nuestro estimado amigo el Sr. Museros se ha propuesto modificar la agricultura murciana, en cuanto á sus instrumentos y labores se refiere, y creemos ha de conseguirlo con su constancia y demostracion práctica y razonada.

El ganadero de toros, Sr. D. Joaquin Lopez, viene á Totana á presenciar las corridas que allí han de tener lugar el próximo Diciembre, y en las que se lidiaran toros de su ganadería.

Dice un periódico de Lorca:

«La compañía de Zarzuela que actúa en este teatro bajo la direccion de D. Eugenio Fernandez, recibe diariamente las más espresivas demostraciones del agrado del público que les aplaude calurosamente, sintiendo que la empresa no pueda abrir otro abono, por tener que cumplir su compromiso en Murcia.

El viernes se puso en escena la zarzuela titulada «Las Campanas de Carrion», donde el público pudo apreciar las excelentes facultades del Sr. Banquells, eminente actor dramático, á quien aplaudió con verdadero entusiasmo llamándole diferentes veces á escena. Pocas veces hemos visto una ovacion tan completa, y tan merecida.

La Sra. Alemany interpretó brillantemente su papel, fué así mismo muy aplaudida.»

Consumos.—Alcaldía de Murcia.—Aclaracion.—Con objeto de evitar cualquiera duda que pudiera ofrecerse á las personas que deseen tomar parte en la subasta para el arrendamiento de los derechos de consumos y arbitrios municipales de esta capital y su radio, se hace saber: que la cantidad de 517.856 pesetas 75 céntimos señalada como tipo, es por cada uno

de los tres años que ha de durar el contrato, según así consta en el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría municipal.

Murcia 28 de Noviembre de 1882.—
Eduardo Riquelme.

Recaudacion de consumos del día de ayer: 1254 pesetas 75 céntimos.

Archena 27 de Noviembre de 1882.—
Sr. Director del DIARIO.—Muy señor mío: Ayer 26, de una á una y media de la tarde, fué víctima el noble y virtuoso Mariano Valcárcel Rodríguez, á la edad de 22 años, hijo de Francisco, ya difunto, y de Dolores, cuyo joven, después de la defunción de su señor padre que hace diez meses, ha logrado con su trabajo de carpintero darles el sustento á siete hermanos varones, seis de ellos de menor edad, y á su desconsolada madre, quien ha quedado al frente de los seis menores, por haber marchado el mayor á Cuba como soldado del 81, cuya triste madre se queda sometida á la caridad pública, y á la inagotable del corazón de una señora piadosa, que afortunadamente se encuentra en esta, y que es el paño de lágrimas de todos estos pobres. Por ello acudo á la publicidad de su periódico, rogándole se sirva insertar estas líneas, con lo que creo llamar la atención en favor de esta desgraciada familia, que es el fin que se ha propuesto su atento s. s. q. b. s. m.,
Un suscriptor.

El día 26 del corriente dió á luz felizmente en Irun, una hermosa niña doña Ascension Tornel, esposa de nuestro amigo y paisano D. Enrique Molina y Carrillo, tesorero de dicha Aduana.

Algunos vecinos de Churra, se nos han quejado del mal estado en que están poniendo el camino que de la capital conduce á dicho pueblo, por falta de guarda, pues el que habia se le declaró cesante y aun no se ha hecho otro nombramiento. Nada mas que con los basureros, dicen, es lo bastante para que hagan inútiles cuantos arreglos en dicho camino se hagan, si no se nombra el guarda.

Anteayer recibió el viático nuestro amigo el antiguo relojero de esta ciudad señor Rogel. Desearíamos de todas veras que su crítico estado sufriese una crisis favorable, y que recobrase su perdida salud este buen anciano, que tanto ha trabajado en su laboriosa y honrada vida.

Dice «El Porvenir» de Cartagena:
«Nos aseguran que es un hecho consumado la unión para la lucha electoral de los posibilistas y casolistas.
—El Ayuntamiento ha acordado en su sesión del sábado, entregar 2.000 pesetas para la reedificación de la casa de los Cuatro Santos.»

En la villa de Moratalla se ha celebrado una función religiosa costeada por don Mariano Iborra de la Cerda, en acción

de gracias por haberse librado de desgracias personales y pérdidas pecuniarias en el incendio ocurrido en Ulea el día 11 del mes último.

En Archena se repiten los temblores de tierra, y parece que estos han espantado á algunos bañistas.

El nuevo abono abierto en el teatro de Romea, es por sesenta y seis funciones y no por 26 como hemos dicho.

COSAS VARIAS

Hoy celebra su gran fiesta el barrio de San Andrés, barrio olvidado de Murcia, que no lo debía ser porque gran parte tenemos al fin que pasar por él dentro de una pobre caja, y ya para no volver. Nunca he podido pasar por el esquinzazo aquel de la iglesia de Agustinas sin decir: «Aquí tendré la postrera despedida de los que me quieren bien: aquí del agua bendita la lluvia recibiré, aquí las últimas paces del sacerdote también, y aquí de la eternidad por las puertas entraré».

¡Vamos que aunque sea un día de tanta fiesta y placer, como es el de San Anton, siempre por el sitio aquel se pasa con un temor con un cierto no se qué que tiene uno que decirse: ¡Caramba, vamos á ver!

Pero, aparte de esto, tiene el barrio de San Andrés otras muchas cosas buenas que de memoria me sé. Dos acequias le fecundan, tres huertos le dan á oler el perfume de las rosas del aroma y el clavel; la Virgen de las Angustias, hermosa en su palidez, es allí cual centinela que á Murcia guarda también; el sol entra allí radiante con su regia esplendidez y alegra los corazones, y hace morena la tez de las muchachas barbianas que en aquel barrio se ven; las fábricas de la seda, con tanto y tanto taller, donde las huertanas hilan el candongo que hay que ver, son como colmenas ricas de donde sacan la miel esas chicas hilanderas que ganan un buen por qué; la *guita* que allí se hace, que es blanca á mas no poder, para los alpargateros lo mismo que seda es; los telares son muchísimos, el Zoco está allí al volver,

la ermita do San Anton es bonita y está bien; y, en fin, que es un barrio bueno e barrio de San Andrés!

Lo peor de todo es la iglesia, y no la quieren perder los vecinos, aunque en cambio á San Agustin les den.

Lo que se ha dicho cien veces, no siendo verdad tal vez, es que por allí hay carlistas que se les debe temer; yo lo que puedo decir, porque de veras lo sé, es que, en tiempo de trastornos, por tal se suele tener al que no dá ningun viva y es solo un hombre de bien. En fin, para concluir, porque me falta papel: que hoy gocen en ese barrio el día de San Andrés sin el mas leve disgusto, deseo, y me alegraré.

PENSAMIENTOS.

Prestar es perder el dinero y el amigo.
—El Coram.

—La última locura es casi siempre el principio de una buena acción.—Alfonso Karr.

—El hombre que vive sin celos, es como el que duerme sin luz: puede sentir el brazo que va á herirle, pero no lo vé.
—Alfredo de Musset.

—Nunca está el hombre mas contento que el día en que huye de la felicidad.—Lord Byron.

Al sacar de la estación de una villa de Aragon su mundo Facundo Rio, notò con indignacion que estaba medio vacío.

Al jefe acudió Facundo, como las leyes previenen, y contestóle iracundo que las cosas en el mundo se toman conforme vienen.

CHARADA.

Solucion de la anterior: *Ca-le-tre.*

La «primera» y la «segunda» en todo proceso se halla, y en la huerta en cualquier parte das con la «tercera» y «cuarta»; el «todo» es lo que no tiene voluntad y ciego marcha.

SOCIEDAD ESPECIAL MINERA

TITULADA LA CARMEN.

Esta sociedad constituida en Murcia, ha acordado dar á partido la mina «San Francisco Javier» de su propiedad, sita en el parage nombrado El Reventon, término de La Union, compuesta de seis pertenencias de plomo, que lindan por L. con la mina «Buena Suerte» y terreno franco; M. y P. terreno franco y N. mina «Anita.»

Las proposiciones se dirigirán hasta el día 15 del próximo Diciembre, en pliego cerrado á D. Ricardo Gonzalez del Campo, calle del Val de San Juan número 30.—Murcia 28 de Noviembre de 1882.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Andrés ap. y Santas Justina y Maura vgs. y mrs.

VELA Y ALUMBRADO.—Está hoy en la iglesia de San Andrés por D. Andrés Callejas, misas de hora.

CULTOS.—Al toque de oraciones principiarán hoy las novenas a la Purísima en las iglesias de la Merced, San Juan y San Antolín.

Por la tarde a las 4 en la Catedral.

En la Merced estará la estación por don Francisco Sandoval y Togores, su esposa, y D. José María Melgarejo y Espinosa, habiendo misas desde la hora de descubrir, hasta la una, de media en media hora.

La Tercera Gerarquía de Hijas y Siervas empezará la misma novena en la iglesia del Rosario el sábado próximo, al toque de oraciones.

—El viernes próximo a las 4 menos cuarto saldrá en procesion el clero catedral a recibir la Imagen de Nuestra Señora de la Fuensanta.

En la funcion de San Andrés predicará hoy D. Joaquín Avnste Ramirez.

ARADOS.

Los llamados *vitis* que pueden moverse por una buena caballería ó por dos medianas, voltean la tierra y hacen mas labor que el del pais, vale 160 rs.

Tijeras para podar el olivo, con mango largo, inglesas, valen 10, 11 y 12 pesetas, segun sus dimensiones.

Los pedidos a D. Tomás Museros, Ceballos 13, Murcia. 4—1

CUADROS.

Estando de paso por esta capital, el poseedor de una magnífica colección de cuadros, copia de los originales bajo relieves existentes en el Vaticano de Roma, pone en venta al público los asuntos siguientes: «Batallas de Troya y de Cartago», «Procesion de los Templarios», «El Calvario», «La sagrada familia», «La Purísima», «La Ascension» y el extraordinario «Robo de las Sabinas»; copia de la gran bandeja de plata existente en la Catedral de Toledo. Parte de dicha colección se puede ver en el escaparate del comercio del Sr. Avizanda, Platería, 45, y el resto de la misma en la Plaza Nueva, posada de la Rosa, cuarto núm. 6.

ACADEMIA DE CORTE de prendas de vestir para caballero y señora. Esta clase ó enseñanza se ha abierto en esta ciudad, calle de la Zanja, frente a la pastelería, en el Barrio de San Benito, a cargo de los profesores D. Salvador Rebel y D. M.ª Josefa Pareja. Es utilísima para las familias, pues con la enseñanza de este arte se promueven grandes economías, y se consigue sin dispendios arreglar toda clase de prendas, dentro de la moda y del buen gusto. Para mas pormenores y para tratar de los honorarios, que son desde luego muy módicos, dirigirse a los

dichos profesores Daran la enseñanza a domicilio, a las personas que lo deseen.

15—6

EN EL ESTABLECIMIENTO
de

JUAN MERCADER,

Frenería, 9, Murcia,

se recibe mensualmente una remesa de manteca de vaca, fresca, procedente de Alemania, de la marca mas acreditada que hasta hoy se conoce, igualmente en quesos de bola y de nata.

Se ha recibido tambien una gran remesa de los nuevos chorizos y embuchados de Candelario.

Tambien hay un gran surtido de bigos, de flor, negros y florales, del Recibo de Lobosillo, de esta provincia, en cajas a 25 rs. arroba, libras a 10 cuartos.

Aceitunas sevillanas, Reina y Manzani-lla en cuñetes y por libras, y a mas un gran surtido de comestibles a eleccion del público, igualmente en vinos y licores.

Hay vino de primera de Valdepeñas, a 10 cuartos cuartillo, tinto de mesa, por arrobas, a 32 reales.

Moscatel y Pedro Gimenez, viejo, a 4 y 3 reales cuartillo, blanco seco del pais, a 12 cuartos cuartillo, manzanilla y Jerez, a 3 reales cuartillo.

Ron y marrasquino a 4 rs. cuartillo; Caña y Napoleon, a 3 y 2 rs.

A la vez se va a recibir para la temporada, de todas clases de comestibles y bebidas, que el público pueda desear, como lo son pasas de Malaga de primera, el verdadero higo de Fraga, y otros varios. Frenería, 9. 8

VAPORES PAQUETES

de la compañía general de tabacos de Filipinas.

SERVICIO REGULAR MENSUAL

DE

BARCELONA A MANILA

en 30 dias, con escala en

Port-Said, Suez, Aden, Punta de Gales y Singapore.

VAPORES DE LA COMPAÑIA.

Isla de Luzon de 8.300 tons. ing. de desplazamiento.

Isla de Mindanao, de 8.100 idem id.

» » Panáy, de 7.700 idem id.

» » (en construccion)

El magnífico vapor de gran marcha ISLA DE MINDANAO

saldrá de Cádiz el 8 de Diciembre, y de Barcelona para Manila el 15, admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y escalas intermedias.

Precio del pasaje: 1.ª 1.725 pesetas, 3.ª 665 pesetas.

Los señores pasajeros encontrarán espaciosos y bien ventilados alojamientos, pues estos vapores han sido construidos expresamente para el servicio a que se les destina. Hay baños y cuantas comodidades pueden apetecerse en los climas en que han de navegar.

Para mas pormenores a D. Eleuterio Peñafiel, representante en Murcia.

EN LAS

choricerias

de Bayo y Bejarano, plaza de San Pedro, 5, y calle del Contraste, 7, se acaba de recibir la primera remesa de

CHORIZOS

frescos y demás embutidos extremeños. En las mismas hallará este respetable público un buen surtido de lo perteneciente a matanza fresco y salado: sigue la manteca superior de Hamburgo a 12 reales libra y a 6 reales la imitada.

Hay un buen surtido de garbanzos de Castilla a varios precios, y varios articulos, como pastas catalanas para sopa, pimientos y sardinas en conserva, a precios muy baratos. 4—3

TONICO ORIENTAL.**EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.**

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosea admirablemente el pelo.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

De venta en las principales farmacias y droguería de los Sres. Ferrer hermanos, plaza de S. Julian, Murcia.

Gran éxito en Paris

VELOUTINE CHES FAY

POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO

INVISIBLE y ADHERENTE, dá al cutis fresca y transparencia.

INVENTOR CHARLES FAY, 9, RUE DE LA PAIX, PARIS

Se vende en las Farmacias, Perfumerías, Peluquerías y tiendas de quincalla.

Desconfiar de las Falsificaciones

Imp. de EL DIARIO, San Nicolás, 22.